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FECHA: OCTUBRE 07 DE 2015 
 

O C H O   C O L U M N A S / P R I M E R A S   P L A N A S 

 “Choque desigual” 

 
“Gastan partidos en autos, incluso hasta en cocinas” 

 “Garantizan abasto agua para el campo” 

 “SIN RECORTES EN CONAGUA” 

 
“Competitividad, pide Coparmex” 

 
“¡Gran pacto!” 

 
“Pedraza sí va por la gubernatura, busca frente amplio opositor” 

 
“EN DUDA ACUAFÉRICO ACTOPAN-PACHUCA” 

 
“Crece infraestructura hídrica en la entidad” 

 
“Alertan sobre opacidad en los partidos políticos” 

 
“Extorsiona un mando de la PGR” 

 “México rebasa a Brasil como motor de AL; expertos destacan reformas” 

 
“Los expertos de la CIDH, sin poder en México: Cienfuegos” 

I N S T I T U C I O N A L 
Cambio 21-Inicia capacitación para el personal del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo: Cursos especializados en 

materia electoral, dirigido al personal del Instituto Estatal Electoral (IEEH) y a los representantes de los Partidos Políticos, 

a quienes se les hizo extensiva la invitación, con miras al proceso electoral 20152016, impartirán, el Centro de Capacitación 
Judicial Electoral y. la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. La presidenta consejera 

del IEEH, Guillermina Vázquez Benítez, programó la primera Semana de Derecho Electoral a través de cursos 
especializados en la materia. El objetivo es proveer a las autoridades y personal del órgano electoral conocimientos 

actualizados y herramientas prácticas en materia de justicia electoral que permita desahogar eficazmente sus 

responsabilidades. La actividad académica dio inicio en las instalaciones del Instituto con la participación del Magistrado 
Presidente de la Sala Regional Toluca, Juan Carlos Silva Adaya, quien impartió el tema de "Control de constitucionalidad y 

convencionalidad". Hoy será abordado el tema de Justicia intrapardista a cargo de Germán Rivas Candano; mientras que 
Candidaturas Independientes y Paridad de Género, será el miércoles siete de octubre, con la presencia de Claudia Elizabeth 

Hernández Zapata. Para el jueves de la presente semana, Ubaldo I. León Fuentes, expondrán los temas Pre campaña y 
propaganda gubernamental, política y electoral, así como su relación con la libertad de expresión. Finalmente el viernes nueve 

los temas de acceso a radio y televisión y Criterios del Procedimiento Especial Sancionador podrán escucharse de la voz del 

Lic. Fabián Trinidad Jiménez. Al respecto la Consejera Presidenta, comentó que esta actividad servirá como una herramienta 
que coadyuvará con todo el personal para mantenerlos actualizados dadas las reformas que han surgido recientemente en la 

legislación federal y local; refrendando así el compromiso con la conducción puntual, certera y apegada a derecho de los 
trabajos rumbo al proceso electoral entrante. (Redacción, página 05) 
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Crónica-Labores del IEEH conforme a normativas actuales: Trabajará personal del Instituto Estatal Electoral 

(IEEH) conforme las normas estatales aplicables actuales en materia de capacitación durante los comicios de 2016, hasta 

que el Instituto Nacional Electoral (INE), en coordinación con la Dirección Ejecutiva del Servicio Profesional Electoral 
(SPE) y la Junta General Ejecutiva, diseñen lineamientos para incorporación de servidores públicos de organismos públicos 

locales al esquema federal. El acuerdo publicado en el Diario Oficial de la Federación (DOF) señala que los órganos 
encargados de elaborar del estatuto del SPE tienen como plazo el 31 de octubre de 2015, por tanto para personal que labora 

en organismos públicos locales de las 13 entidades que celebrarán comicios el próximo año “continuarán rigiéndose por leyes 

locales aplicables y demás normativa interna, hasta que emitan nuevos lineamientos”. Personal de la rama administrativa en 
organismos públicos locales en los que a la entrada en vigor de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales 

(LGIPE) no estuvieran dentro del servicio profesional de carrera, que desarrolle funciones ejecutivas y técnicas, se regirá por 
las leyes estatales aplicables. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

La Región-Continúa el IEEH con los trabajos para las elecciones del 2016: De acuerdo a lo establecido en el Código 

Electoral el estado y el reglamento de Comisiones del Instituto Estatal Electoral, en sesión extraordinaria, el Instituto 
Estatal Electoral de la entidad, aprobó por unanimidad, las propuestas de integración de las siete comisiones permanentes, 

que son indispensables para atender las tareas ordinarias del organismo electoral local con miras a elecciones del 
2016. Previo a la lectura de los nombres de los consejeros que conforman ya las comisiones de Organización Electoral, 

Capacitación Electoral y Educación Cívica, de Administración, la Jurídica, la Permanente de Prerrogativas y Partidos Políticos, y 

la de Radio, Televisión y Prensa, el secretario general del organismo electoral, Francisco Ortega Sánchez, señaló: ‘El 
reglamento nos dice que estas comisiones deben quedar integradas como ya se aprobó porque tres consejeros y uno de ellos 

debe de presidirlas, además de que a las reuniones de estas Comisiones puede acudir los representantes de los partidos con 
registro y derecho a voto y que quien ocupe la y titularidad será a su vez el secretario técnico de la misma Comisión’. De 

acuerdo a lo aprobado por los integrantes del Consejo General del IEEH la Comisión Permanente de Organización Electoral, 

quedó encabezada por Blanca Estela Soto y como integrantes Martha Alicia Hernández Hernández y Salvador 
Domingo Franco Assad. En la de capacitación quedó como presidente Uriel Lugo Huerta y como integrantes, Fabián 

Hernández García y la Guillermina Vázquez Benítez. Así también se informó que en la Comisión de Equidad de Género, 
quedó al Frente Martha Alicia Hernández Hernández y como integrantes Blanca Estela Soto y Uriel Lugo. En la 

Comisión de Prerrogativas quedó como presidente Augusto Hernández Abogado y como integrantes Salvador Domingo 
Franco y Fabián Hernández. En tanto que en la Comisión Jurídica, el presidente es Fabián Hernández García y como 

integrantes Martha Alicia Soto y Augusto Hernández. La presidencia de la Comisión de Administración quedó a cargo de la 

presidenta Consejera Guillermina Vázquez Benítez y como integrantes Blanca Estela Soto y Uriel Lugo, en tanto que 
la comisión de Radio Televisión y Prensa quedó a cargo de Salvador Domingo Franco Assad.  (Redacción, página web) 

La Región- Dan a conocer los requisitos que deben cumplir quienes quieran registrarse como candidatos 

independiente: Ya empezaron a circular los requisitos que deberán cumplir aquellos precandidatos independientes que 
aspiran a una alcaldía en la entidad, tal es el ejemplo para Tula y Tepeji, que al menos deberán juntar 2 mi l 362 firmas de 78 

mil 740 ciudadanos que consta la lista nominal y para Tepeji del Rio, mil 665 de 55 mil 527 pobladores, respectivamente. 
Incluso para otros municipios se requieren de 66 hasta 6 mil 167 firmas, que deberán reunir dichos aspirantes a una 

candidatura independiente en los 84 ayuntamientos en Hidalgo. Antes necesitan manifestar su aspiración y entregar una serie 

de requisitos fundamentales, establecidos por el Instituto Estatal Electoral (IEE). Para ello, tendrán hasta 15 de febrero 
de 2016. El principal reto será obtener la cédula de respaldo de la planilla de integrantes de los ayuntamientos, misma que 

deberá contener cuando menos la firma de 3 por ciento de ciudadanos inscritos la lista nominal de electores del municipio al 
corte de 31 de agosto de 2015. Las rúbricas deberán ser de ciudadanos de por lo menos la mitad de las secciones electorales 

de cada ayuntamiento, “cuando menos 1.5 por ciento de la lista nominal de electores en cada una de ellas”. Los municipios 
donde un aspirante requiere más firmas para una postulación independiente son la alcaldía son Pachuca, Tulancingo y Mineral 

de la Reforma. En el caso de la capital hidalguense, deberán reunir 6 mil 167 firmas, correspondientes a 3 por ciento de los 

205 mil 595 inscritos en la lista nominal. Para Tulancingo, la cifra es de 3 mil 376 de 112 mil 561 ciudadanos. En Mineral de la 
Reforma se requiere juntar 2 mil 856 rúbricas de un total de 95 mil 204. Además, en Huejutla se requieren 2 mil 433 firmas 

de 81 mil 112 personas; Tula, 2 mil 362 de 78 mil 740; Tizayuca, 2 mil 189 de 72 mil 985; Ixmiquilpan, mil 975 de 65 mil 
854; Tepeji, mil 665 de 55 mil 527, y Tepeapulco, mil 216 firmas de 40 mil 561 ciudadanos. Para el convencimiento 

ciudadano tendrán 30 días a partir del día siguiente de la fecha en que obtengan la calidad de aspirantes. Es decir, del 16 de 

febrero al 16 de marzo de 2016 podrán colectar firmas de respaldo de 3 por ciento del listado nominal del municipio donde 
pretendan participar. (Redacción, página web) 
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P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Gastan partidos en 96 autos y hasta en cocina: Con el financiamiento público que reciben anualmente, los 
partidos políticos con registro en Hidalgo han adquirido, desde 2010, 96 vehículos para uso de los integrantes de sus comités 

directivos, entre motocicletas, automóviles –compactos, austeros y de lujo-, y camionetas. Además, han comprado equipo de 
computación y mobiliario que incluye refrigeradores, cocinas y una mesa de cristal de 27 mil 372 pesos. El Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) es el instituto político que más ha gastado en automotores en cinco años, con 3 millones 

224 mil 185 pesos, según la respuesta a una solicitud de información (folio 192615) que Criterio dirigió al Instituto Estatal 
Electoral (IEE). Este año, con recursos públicos, el tricolor compró, en 75 mil pesos, un Matiz 2014; un Corsa 2006, en 57 

mil pesos; y cuatro Aveo LS, modelo 2015, en 138 mil 413 pesos cada uno. Cuenta, además, con dos camionetas Transit: una 
de pasajeros y una de carga marca Ford; cuatro Ranger XL, todas modelos 2010; siete Aveo 1. 6 L; otra Ranger XL, y un 

Matiz LS modelos 2013. A esto se suman 102 mil 300 pesos en mobiliario y equipo de oficina que erogó en 2014. En enero de 
2010, Nueva Alianza adquirió una camioneta Mitsubishi, de 165 mil pesos, que está asignada a la presidencia, y 59 

motocicletas en diciembre de 2013: 45 marca Sonik, con costo unitario de 13 mil 930 pesos, y 14 Suzuki, cada una con valor 

de 12 mil pesos, todas asignadas a sus áreas operativas. El costo global por los vehículos es de 959 mil 850 pesos. Las 
motocicletas, respondió el presidente del Comité de Dirección Estatal de este partido, Eliseo Molina Hernández, fueron dadas 

de baja en diciembre de 2014. Entre los bienes que el Panal obtuvo con los recursos públicos que recibe están una cocina 
interior, de 16 mil 240 pesos; un modular Manhattan asia grey, de 16 mil siete pesos; una mesa de cristal, de 27 mil 372 

pesos; unas persianas para la oficina de presidencia, de 34 mil pesos, entre otros artículos de oficina que costaron, en total, 

589 mil 697 pesos. El Partido de la Revolución Democrática (PRD) cuenta con cinco automóviles que compró con el dinero 
que recibe de financiamiento: un Chevy tres puertas 2010, que costó 94 mil 860 pesos y fue designado a la Secretaría de 

Política y Alianzas; un Chevrolet Captiva 2009, de 245 mil pesos, para la Secretaría General; un Platina 2006, de 65 mil pesos, 
para la Secretaría de Imagen, Prensa y Derechos Humanos; un Pointer 2003, de 40 mil pesos, para la Secretaría de Finanzas, 

y un Corsa Sedán 2005, con valor de 62 mil pesos, para uso de la Secretaría de Gobierno y Enlace Legislativo. El mobiliario 
adquirido desde 2010 consiste en dos mesas largas y sillas, entrepaños, anaqueles, un librero, sillas con coderas y plegables 

por las que, en suma, pagaron 16 mil 850 pesos. Acción Nacional compró cuatro vehículos Volkswagen Gol en 116 mil 786 

pesos cada uno, una Nissan Estaquitas en 175 mil 300 pesos, todos modelos 2011, así como una motocicleta Italika 2010, en 
10 mil 456 pesos. Además, 17 lap tops, con precios que van desde los 6 mil 999 hasta los 10 mil 595 pesos; seis 

computadoras de 4 mil 640 pesos, entre otros equipos informáticos. Encuentro Social –que obtuvo en 2014 su registro– 
compró dos sillas: una de mil 599 pesos para uso de Natividad Castrejón Valdez, presidente del Comité Directivo Estatal, y 

otra de 2 mil 499 pesos para la Coordinación de Administración y Finanzas, así como un escritorio de mil 979 pesos y un 

archivero para la representación del PES ante órganos electorales, de mil 119 pesos. Mientras, el Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM) adquirió en febrero de 2014 dos vehículos: un Jetta Clásico, con valor de 105 mil pesos, y una camioneta 

Nissan Xtrail, de 80 mil pesos. Además de dos televisiones de 21 pulgadas, un refrigerador, cuatro computadoras, ocho sillas 
apilables, un escritorio, entre otros bienes que en suma costaron 89 mil 528 pesos. De los institutos políticos que perdieron su 

registro tras no obtener la votación nacional mínima de 3 por ciento en las elecciones federales de junio de 2015, el Partido 

del Trabajo (PT) respondió que compró una unidad marca Ford Ecoesport 2004, con un costo de 93 mil pesos, que está 
asignada a Mariano Torres L´estrade, pero no adquirió mobiliario ni equipo en cinco años. El Partido Humanista, por su parte, 

informó que durante este 2015 compró una computadora de escritorio (5 mil 998 pesos) y una impresora multifuncional (5 
mil 499 pesos), ambas asignadas a la Secretaría de Finanzas del Comité Estatal, cuya responsable es María Alfonsa Morales. 

Omite MC costos de bienes. Movimiento Ciudadano, que se conformó como partido político el 31 de julio de 2011 y recibió 
la aprobación del Consejo General del Instituto Federal Electoral (ahora INE) el 7 de octubre de ese año, ha comprado 

con el presupuesto público, desde esa fecha, un Chevy dos puertas, modelo 2010, además de una computadora, un disco 

duro para lap top, sistema de seguridad en video, un escritorio cherry, una cafetera, un archivero, un teléfono fijo, entre 
otros bienes de los que no precisa costo. Desde el 9 de julio de 2014, fecha en la que en el Instituto Nacional Electoral (INE) 

reconoció al Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) como partido político, éste ha adquirido dos equipos de 
cómputo: una computadora Acer, a un precio de 9 mil 998 pesos, y una impresora multifuncional, a 3 mil 998 pesos. (Axel 

Chávez, página 05) 
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Crónica-Gastan más tricolores en propaganda que el PVEM: Mientras candidatos del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), durante la campaña del pasado proceso electoral del 2013, destinaron más dinero para utilitarios, 

camisetas, playeras o artículos del hogar, las fórmulas aspirantes del Verde Ecologista de México (PVEM) erogaron casi todos 
sus recursos en combustibles, lubricantes y comidas para eventos. En los comicios para renovar diputaciones locales de 2013, 

tanto PRI como PVEM conformaron una coalición parcial en seis distritos, en las 12 jurisdicciones restantes cada cúpula 
impulsó candidatos propios. Luego de diversas solicitudes de información ante el Instituto Estatal Electoral (IEEH) y al 

Instituto Nacional Electoral (INE) para conocer a detalle cuánto gastaron las fórmulas de estos partidos, así como la 

facturación de utilitarios o indumentaria manipulada durante el periodo de proselitismo ese año, nombres de proveedores, así 
como costos por lote, ambos organismos remitieron los anexos del informe de fiscalización de campaña. Solamente el PRI 

otorgó un documento en donde especificó referencias contables, proveedores, montos, conceptos y fechas de adquisición 
durante 2013, aunque no puntualizó la entidad federativa patrocinada. Respecto a los informes de fiscalización, demostró que 

los contendientes tricolores derrocharon más de 2 millones 13 mil 725 pesos en artículos del hogar, calendarios, camisetas, 

playeras, utilitarios diversos, gorras, sombreros y chamarras, en contraste las fórmulas del partido del tucán ejercieron un 
total de 429 mil 150. 36 pesos únicamente en el concepto de combustibles y lubricantes. (Rosa Gabriela Porter, página 

05) 

Capital Hidalgo-Sin mirar a priistas, PES buscará gubernatura: De cara al proceso electoral del 2016, el Partido 

Encuentro Social (PES) buscará consolidarse como una fuerza política importante en el estado, así lo aseguró el dirigente 

estatal, Natividad Castrejón Valdez. Asimismo, afirmó que se encuentran listos para contender en los 18 distritos electorales, 
mientras que para la elección municipal, puntualizó que aún no definen en cuántos municipios participarán; no obstante, 

buscarán estar presentes en los 84 ayuntamientos. Detalló que por el momento, trabajan en las estructuras del partido que 
construyeron durante el proceso anterior, así como en el fortalecimiento en algunos casos, "estamos revisando los municipios 

donde vamos a participar, pero es un trabajo interno y discreto". Respecto a que si ha tenido acercamiento con algunos 

militantes priístas, respondió que el PES buscará a personas que preferentemente no tengan una militancia actual en algún 
partido político. "No queremos abonarle a la ruptura en otros partidos, preferimos a personas que no tengan alguna 

militancia. Queremos construir nuestro proyecto desde abajo, no pretendemos tener alguna figura ya hecha para que nos 
encabece la elección". Sin embargo, no descartó el hecho de que algún priísta que le convenga al partido se sume a las filas 

del proyecto. Subrayó que el PES es un partido que construye cuadros nuevos, que les permitan a los ciudadanos sin partido 
poder incorporarse. Sobre si alguien ya alzó la mano como aspirante del PES a la gubernatura, afirmó que aún no es tiempo 

para destapes, "ahora estamos formando estructuras y propuestas en algunos municipios, hemos avanzado bastante con 

discreción para que los procesos no se manoseen y se echen a perder". (Ivet Pasquel, página 04) 

El Sol de Hidalgo-Participaré por candidatura priista: Fernando Moctezuma revela: "Participaré por la candidatura 

priista a la gubernatura del estado. Le informé a mi amigo, Francisco Olvera, que albergaba esa intención. Él, como siempre, 

fue atento y escucha generoso. Tras breve exposición de lo que yo pretendía, me deseó suerte y dijo: “No podría llegar a 
más, soy ajeno al proceso; no intervengo, pero agradezco tu confianza, nos identificamos y, al final, es lo que cuenta”. Me 

estrechó la mano. Nada más que agregar a esos momentos para mí tan significativos". Hay cierto gesto de nostalgia del 
exsecretario de Gobierno, quien rechaza ser candidato del gobernador para sucederlo. "Nada más alejado de la realidad. 

Conozco a Olvera. Fuimos vecinos de curul en el Congreso del Estado; fue mi jefe. Conozco de su honestidad. Cuando 

confirma que estará alejado, sin inmiscuirse, de la contienda electoral que se avecina, dice la verdad. "Soy aspirante, como 
otros, con merecimientos, con carrera, prestigio ganado a pulso. Estaré muy atento a lo que suceda, sobre todo, en la 

salvaguarda de la unidad, clave en el priismo. No podría alentar divisiones y sí pugnar porque se mantengan congruencia, 
capacidad, resultados". Al preguntarle si sabe de quienes hubieran levantado la mano, responde, amigable, porque lo es, 

aunque lacónico al responder. "Sí".-¿Los identifica, sus nombres? "Sí. Me ha tocado acompañarlos en diferentes circunstancias 
y formar parte de campañas a favor de los que se han mencionado. Nunca he provocado ni generado sentimientos de 

encono". Acentúa al manifestar: "Todo este periodo lo hemos encarado con cautela. Soy de quienes profesa, por encima de 

cualquier cosa, una característica de siempre: la lealtad. Cuido hasta el último minuto la posibilidad de poder aspirar sin 
generar algo que desaliente la unidad ni mucho menos quebrante cualquier tipo de situación que no dé las condiciones para 

el futuro". REQUISITOS CUMPLIDOS. El hoy diputado federal por Tula, coordinador de legisladores hidalguenses en la 
Cámara Baja, a sus 59 años, cumplidos el pasado abril, que cuida, no con obsesiones, su peso (oscila entre 75 y 80 kilos) y 

que habla con entusiasmo de sus cuatro nietos, "continuación de uno mismo", apunta: "Creo cumplir los requisitos, tanto en 

mis acciones partidarias como militante del Revolucionario Institucional, y en lo que me he labrado como servidor público y 
como político. "Ciertamente, volteo hacia atrás, a un pasado intenso en mi vida y digo, sin exultaciones, pero sí con el 

convencimiento de ser digno y leal: no hay nada de lo que pueda arrepentirme. He sido hombre de buena fe, creyente en la 
conciliación y en contra siempre de confrontaciones y, desde luego, menos de violencias". Se denomina, tranquilo y con 

continuado apego a su entorno familiar. "Hace 35 años formé unión matrimonial con Luz María Medina, tenemos dos hijos. De 
ellos, ese núcleo que está a mi alrededor, todo el respaldo a lo que desarrollo; son una bendición". De ahí se pronuncia 
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contra desasosiegos que pueden provocar incertidumbres ciudadanas. "La gente quiere paz; también quiero que esa paz de la 

que disfrutamos en Hidalgo se difunda. Nos han tocado aquí buenos tiempos en que el delito va a la baja, que hay seguridad, 

y lo declaro: gracias al esfuerzo sostenido de Francisco Olvera. De sus preocupaciones. Me consta. Estuve largos años a su 
lado para saberlo. Era inciso A de lo que tratábamos día a día". Especifica que esperará que se emita la convocatoria que 

normará las elecciones del próximo año. "La analizaré y ya, cuando eso ocurra, emprenderé el camino por un sendero que 
espero me lleve al sitio que me honraría. En tanto, guardo cordura, no me adelanto en pretensiones. No hago reuniones, no 

delineo planes. Estoy quieto en eso, aunque no tanto en mi gestión como legislador federal. Es responsabilidad contraída con 

los electores. La cumpliré tome o no un nuevo rumbo". EN LA INICIATIVA PRIVADA. Incursionó en lejanos años en la 
iniciativa privada como presidente de la Cámara de Comercio en Tula, que aglutinaba entonces a 10 municipios, integrantes 

de la Federación de Cámaras en el estado. Asimismo, fungió como jefe de compras en la Termoeléctrica "Francisco Pérez 
Ríos" e, igualmente, docente de grupo en el nivel medio superior, en el CTis de Nantzha, de Tula. Su origen, ejidatario, le 

permitió participar en el segundo proceso de consulta a la base. Fue en el periodo del gobernador Adolfo Lugo Verduzco. 
Ganó en la interna y también la constitucional para alcalde. Cuenta de entonces:"Esta formación de competencia dentro del 

PRI fue desgastante pero, a la par, enriquecedora, sí, apasionante. Hoy, reflexión, creo que si no es bien manejado esa forma 

de selección arrastra consecuencias. La consulta, lo recuerdo bien, auspició divisiones, hasta entre familias. A lo mejor no 
estábamos preparados; en la actualidad no lo sé, pero si se llegara a instrumentar, para el 2016, o más adelante, deberemos 

ser cuidadosos". No concluyó en la Presidencia Municipal, al ser invitado, por la propia base del Revolucionario Institucional, a 
contender por la diputación local que igualmente obtuvo. Formó parte de la legislatura local. Coordinaba Esteban Ángeles 

Cerón y el candidato a la gubernatura era Jesús Murillo, de origen realmontense y eternamente lector ávido. "En ese periodo 

fui senador suplente. Las fórmulas se integraron con José Guadarrama-Matías Cruz Mera y Carlos Romero Deschamps, 
dirigente de trabajadores petroleros, y yo. "Adelante, se sumó al proceso interno para dirigir al PRI estatal, abierto, con el 

Estadio Revolución de escenario, con Jorge Romero Romero adelante en las preferencias de la militancia. "En el comité de 
Jorge Romero me desempeñé en calidad de secretario de Administración y Finanzas". Lo invitaron como Secretario B de 

Gobierno, en el mandato estatal que encabezaba ya Jesús Murillo. El secretario Heriberto Pffeifer y subsecretario Miguel 
Osorio. Poco de tiempo transcurrido y Manuel Ángel Núñez surgió como nuevo titular del Poder Ejecutivo. Actopense, de finos 

modales. "Me ubicaron en la Subdirección del Instituto de Educación Básica y Normal, que posteriormente pasó a ser 

Subsecretaría". Otra vez a la conquista del voto, fue diputado local y electo por unanimidad coordinador de la Cámara. 
"También legislador Francisco Olvera; los dos muy juntos. Vecinos en curules, de charlas continuas". Al terminar la gestión, 

asumió la dirección de los Colegios de Bachilleres, durante un año, Miguel Osorio gobernador; hubo un salto casi natural a un 
escaño como legislador federal. Seis meses antes de concluir, Osorio lo llamó para ser parte, los dos últimos años de su 

sexenio, en la Secretaría de la Contraloría. Entonces surgió la voz de Olvera, quien le abrió el espacio en la Secretaría de 

Gobierno. (Redacción, Ojo Política) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Uno más Uno-Ya hay aspirantes al Tribunal Electoral: Los magistrados Ricardo César González Baños y Manuel Alberto 

Cruz Martínez, así como el secretario general del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), Javier Ramiro Lara Salinas, 
confirmaron ya su participación en el proceso de renovación de las magistraturas en la entidad, que tentativamente serán 

designadas el 26 de octubre por el Senado de la República. Así lo confirmó el magistrado presidente Alejandro Habib Nicolás, 

quien afirmó que todavía no decide si intentará conservar su puesto en el tribunal electoral del estado. "En mi caso no he 
tomado la decisión, seguramente lo haré en los próximos (días) a que se inicie la recepción de la documentación", dijo el 

jurista a una semana de que se abra el periodo de reunir de requisitos e inscripción ante la Junta de Coordinación Política del 
Senado de la república, en la Ciudad de México. En el tercer bloque de cuatro, los aspirantes a una de cinco magistraturas 

electorales en Hidalgo tendrán del 12 al 16 de octubre para entregar los requisitos señalados en la convocatoria. Una de las 
principales razones por las cuales Habib Nicolás no ha tomado la decisión de participar, afirmó, es porque el Senado no ha 

designado a los magistrados de los dos anteriores bloques: el primero corresponde a los estados Baja California, Tamaulipas y 

Zacatecas; el segundo, a Aguascalientes, Durango, Oaxaca y Sinaloa. En ambos ya fenecieron las fechas de nombramiento. 
Por otra parte, inaugurados por el magistrado presidente de la sala Toluca del 11ibunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF), Juan Carlos Silva Adaya, iniciaron los cursos de capacitación Jurídico-Electoral 20152016, realizada en las 
instalaciones del TEEH en Pachuca. Silva Adaya impartió la ponencia Control de constitucionalidad y convencionalidad. Los 

trabajos constan de 20 horas, mismas que se distribuirán del lunes a viernes y van dirigidas a los magistrados, secretario 

general, secretarios de acuerdo, actuarios, oficialía de partes, proyectistas y personal jurídico del TEEH, con miras a la 
elección de 2016. Entre los temas a impartir en la capacitación está el de control de constitucionalidad y convencionalidad; 

justicia intrapartidista; candidaturas independientes; pre campaña, campaña y propaganda gubernamental, política y 
electoral; así como el acceso a radio y televisión y los criterios del procedimiento especial sancionador. (Redacción, página 

03) 
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C O N G R E S O 

Criterio-Partidos buscan mil mujeres, por cuotas: Los partidos políticos necesitarán de más de mil mujeres para cubrir 

las cuotas de género a las que están obligados, según las reformas electorales que se aprobaron en el Congreso. Esta 
modalidad, que era opcional hasta la anterior jornada, en 2016 se modifica y ahora se tendrán que dividir los cargos en 

partes iguales entre hombres y mujeres, decisión que no será producto del discurso de reconocimiento a las mujeres. En 
total, se deberá registrar a mil 99 mujeres para ocupar los cargos que se encontrarán en juego el próximo 5 de junio. En el 

caso de las 18 diputaciones de mayoría y las 12 plurinominales, los partidos políticos deberán presentar 30 fórmulas, de las 

cuales la mitad serán mujeres y el resto hombres, todas ellas con sus respectivos suplentes. Para los ayuntamientos, las 
planillas deberán considerar la cuota de género de 50 por ciento para elegir a los 84 presidentes; los 84 síndicos, los 506 

regidores, los 11 síndicos de primera minoría y los 384 síndicos de representación proporcional. En todos estos casos se 
considera otro tanto igual compuesto por los aspirantes a suplentes. Las reformas que hicieron al artículo 119 del código 

electoral plantean que la mitad de la lista que presente cada partido político deberá estar encabezada por mujeres y la otra 
por hombres. Dentro de esta norma, desaparecieron a las llamadas Juanitas, que eran postuladas para luego ceder su cargo 

a un hombre; ahora están obligados a que las fórmulas sean del mismo género, es decir, si la propietaria es mujer, la 

suplente debe cumplir con la misma condición. (Jorge Martínez, página 04) 
El Independiente-Debe paridad de género alcanzar estatutos de partidos: consultora (Víctor Valera, página 03) 

Crónica-Desarrollan encuentros para impulso de la ciencia: Organizaron el Congreso local y el Consejo de Ciencia, 

Tecnología e Innovación de Hidalgo (Citnova) el Primer Foro de Consulta de Ciencia, Tecnología e innovación en la Sociedad 
del Conocimiento, a fin de crear un espacio abierto para la sociedad experta y/o interesada en temas de ciencia, donde 

intercambien opiniones y creen propuestas que armonicen y asocien al marco legal a la realidad actual. Durante la 
inauguración, el titular del Citnova explicó que el impacto será positivo pues la idea es posicionar a Hidalgo como detonante 

de proyectos, pero es necesario mejorar el marco legal. Los temas amplificados fueron: recursos para el desarrollo de la 
ciencia, financiamiento, importancia de incrementar el sector público y privado, entre otros. Según la Organización para la 

Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), México es uno de los países que menos presupuesto económico designa a 

temas científicos; Hidalgo accede a un gasto cercano al .45 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), cuando la media 
nacional es casi del .60 por ciento. Recordó que al inicio del sexenio estatal estos rubros contaban con presupuesto que 

representaba .25 por ciento del PIB, situación que mejoró, pero que no es suficiente. En este foro participaron investigadores 
de Estados Unidos, Singapur, Corea, Finlandia, España, Portugal, Colombia, Argentina, Chile, Ecuador y Panamá, con 

conferencias para dar a conocer proyectos que podrían replicarse en México. (Adalid Vera, página 04) 

Plaza Juárez-Ciencia, tecnología e innovación en Ciudad del Conocimiento (Raúl Pérez, página 12A) 
Síntesis-Celebran foro de ciencia, tecnología e innovación (Jaime Arenalde, página 04) 

Crónica-Llama Congreso a apurar planta de tratamiento en Tula: Exhortó el Congreso local a la Comisión Nacional del 
Agua (Conagua) para que ésta realice las gestiones necesarias para que entre en funcionamiento la Planta de Tratamiento de 

Aguas Residuales asentada en Atotonilco de Tula. Durante sesión ordinaria los legisladores hidalguenses a propuesta del 

diputado, J. Dolores López Guzmán, solicitaron a la dependencia federal que acelere los trabajos de la planta tratadora, la 
cual a cuatro años del inicio de su construcción continúa sin operar. Asimismo, el exhorto se extendió a la Secretaría de Medio 

Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y a su homóloga local para que intensifiquen acciones contra agentes propulsores 
de contaminación. Esta obra beneficiaría los pobladores de la región de Tula-Tepeji, ya que las aguas negras implican un 

riesgo para la ciudadanía, puesto que desarrollan enfermedades como el cólera y otras como las gastrointestinales. En otro 

punto el pleno del Congreso también hizo un llamado a la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) para que a 
través del Centro Estatal de Lenguas y Culturas Indígenas (CELCI) y de conformidad con el marco presupuestal, se lleve a 

cabo la traducción, impresión y distribución del marco normativo vigente en el estado en las lenguas más usuales en la 
entidad, con la finalidad de que toda la población la conozca. (Jocelyn Andrade, página 10) 

Milenio-Exigen que opere planta tratadora de agua (Janet Barragán, página 10) 

Uno más Uno-Piden diputados locales poner planta tratadora de agua (Redacción, página 05) 
Síntesis-Urgen a que ya opere la tratadora de aguas negras (Jaime Arenalde, página 04) 
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P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Cuerpos de agua, con suficiencia para 2 años de abasto: Conagua: Debido a los niveles que mantienen 
presas, lagunas y ríos en Hidalgo, la entidad tiene garantizado el abasto de agua para necesidades humanas, agrícolas e 

industriales al menos por los próximos dos años, afirmó Roberto Ramírez de la Parra, director general de la Comisión Nacional 
de Agua (Conagua). “En este momento ha llovido lo suficiente para garantizar el abasto de agua para dos ciclos completos, 

previendo que en 2016 no caiga una sola gota de agua; es un tema de administración de agua que estamos llevando en 

conjunto con la Sagarpa”, mencionó al término de la entrega de un pozo para productores de Huasca y Acatlán. Pese al 
panorama económico adverso que enfrentará el país, Ramírez aseveró que Hidalgo no sufrirá disminución de recurso para 

obras hidráulicas que realice la Conagua el próximo año. Según el director general, la actual administración federal ha 
invertido más de 4 mil 100 millones de pesos en la infraestructura hidráulica de la entidad, con la cual, sostuvo, buscan 

garantizar el abasto del líquido. Antes, el funcionario federal, acompañado por el gobernador Francisco Olvera Ruiz, entregó 
un pozo de agua para el uso de 34 productores, 350 familias y 40 hectáreas. La obra requirió una inversión de 2 millones 280 

mil pesos. Durante una gira realizada por Hidalgo, en la que Conagua también otorgó 96 títulos de concesión y registro de 

explotación de pozos, Ramírez anunció cuatro medidas para impulsar el desarrollo de actividades agrícolas y humanas con 
base en el uso y distribución adecuado del agua. De acuerdo con Olvera Ruiz, a través de los apoyos de la dependencia 

federal, el agro hidalguense ha elevado la producción de frutas y verduras. El mandatario estatal informó que, en lo que va 
de su administración, se han realizado alrededor de 20 mil pequeñas obras en comunidades, barrios y colonias en toda la 

entidad. (Yossimar Durán, página 07) 

Milenio-Administrarán agua para garantizar abasto al campo (Alejandro Reyes, página 10) 
Crónica-Destaca Olvera infraestructura hídrica generada en la entidad (Alberto Quintana, página 03) 

El Independiente-Solamente un posibilidad llevar agua del Mezquital a Pachuca: Conagua (Roció Velarde, 
página 03) 

Capital Hidalgo-Nuevo sistema de riego permitirá cultivas más rentables (Sergio Juárez, página 02) 
El Sol de Hidalgo-Impulsan inversión a productores del campo (Redacción, página 9A) 

Plaza Juárez-Sin recortes en inversión de Conagua para 2016 (Natalia López, página 3A) 

Síntesis-Entrega Conagua 96 constancias de aprovechamiento (Susana Jiménez, página 05) 
Uno más Uno-Importante inversión para beneficio de productores del campo hidalguense (Redacción, página 

06) 

Criterio-Nuevos pobres por “política externa”: El incremento de 156 mil nuevos pobres en Hidalgo, grupo del cual 82 
mil están bajo condición de pobreza extrema, es producto de políticas internacionales que afectaron al país y al estado. Así 

respondió Mayka Ortega Eguiluz, secretaria de Desarrollo Social (Sedeso) de Hidalgo, ante el cuestionamiento de diputados 
por el aumento de la marginación en la entidad, de 2012 a 2014, que dio a conocer el Consejo Nacional de Evaluación de la 

Política de Desarrollo Social (Coneval) en su más reciente estudio. “A partir de 2009 hay una etapa donde, contractualmente, 
el aparato productivo se contrae y, después de esto, nuestro país es afectado en el tema del empleo; (a la par), el incremento 

del ingreso a un nivel macro hace que los que tienen empleo tengan el mismo nivel de sueldo; hablamos de dos 

características importantes que no atañen sólo al estado y al país: por un lado el tema del ingreso y el otro es el desarrollo 
económico y la falta de empleo”, justificó. A pesar del escenario negativo en pobreza, Ortega dijo que han atendido el rezago 

y hay cifras positivas. Por ejemplo, el educativo disminuyó de 20. 6 por ciento a 19. 1 por ciento; es decir, 29 mil 600 
hidalguenses más alfabetizado, afirmó. También más de 24 mil 700 personas ya no experimentan carencias por acceso a 

salud; pues en los dos últimos años disminuimos 2. 4 puntos porcentuales la población carente de seguridad social: 17 mil 

600 mejoraron esta condición. De 2012 al 2014, 92 mil 700 personas dejaron carencia por calidad, servicios o espacios en la 
vivienda; también 13 mil 800 personas, con carencia por acceso a servicios básicos en la vivienda, pudieron mejorar, pues 

ahora tienen agua potable, hay saneamiento en su hogar y cuentan con luz eléctrica, sostuvo. “Los retos siguen siendo 
muchos y mantenemos los programas focalizados en esta población”, respondió ante el planteamiento del diputado panista 

Guillermo Galland. En su informe, añadió Ortega, el Programa Beneficio Alimentario (Probea) atendió a más de 210 mil 

familias con más de 291 millones de pesos. En atención a pueblos indígenas, sostuvo, han realizado 475 obras de 
mejoramiento y dotación de servicios básicos, electrificación, caminos, puentes, agua potable y drenaje sanitario con más de 

2 mil 176 millones de pesos para unos 421 mil beneficiarios. (José Antonio Alcaraz, página 08) 
Milenio-Empobrecen la falta de empleo y salarios (Alejandro Reyes, página 07) 

Crónica-Subraya la Sedeso inversión y obras para todas las regiones (Jocelyn Andrade, página 04) 
El Independiente-Estancamiento económico origina pobreza: Sedeso (Sonia Rueda, página 04) 

El Sol de Hidalgo-Superaran la meta de “papelito habla” (Redacción, Ojo Política) 

Plaza Juárez-La pobreza existe y trabajamos en erradicarla (Raúl Pérez, página 5A) 
Síntesis-Estado, vigilante de los derechos de connacionales (Jaime Arenalde, página 04) 
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P L A N O   M U N I C I P A L 
Crónica-Representan infantes factor importante de cambio social: Consideró el alcalde capitalino, Eleazar García 

Sánchez, que la labor realizada a favor de la infancia propició que en la actualidad sea ya un factor importante de cambio 
para el contexto social; habrá mayores acciones para garantizar los derechos del sector. Destacó que derivado de la labor 

conjunta, emprendida con el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) de Pachuca, ha sido posible mantenerse 

como una ciudad donde los niños tienen voz. Dijo que mediante el trabajo fortalecido de una forma directa con niñas y niños, 
que son los primeros agentes de cambio, se procura generar ambientes felices. Mediante distintas estrategias, especificó, 

buscan que a toda costa se eviten situaciones de maltrato y discriminación a los menores, dos aspectos en los que se debe 
poner mayor énfasis para erradicarlos. García Sánchez recordó que desde el inicio de su mandato, se tuvo presente que la 

educación es la base fundamental para el desarrollo de todos los menores, de ahí que la enseñanza debe verse como un 

derecho al que todo pequeño tiene acceso. En el entendido que complementar la educación es fundamental en Pachuca, “se 
han emprendido proyectos por medio de los cuales los menores cuentan actualmente con distintas formas de divertirse, al 

considerar el juego y el esparcimiento sano son parte de su desarrollo dentro de la sociedad”. Por ello, dijo que en Pachuca 
no se privilegia ni la educación ni las estrategias de esparcimiento, sino que siempre se piensa en que los beneficios lleguen a 

los niños de todas las zonas de Pachuca. Especificó que entre otros beneficios para el sector infantil de la capital del estado, 
es que ha sido posible el incremento de los espacios de alimentación, “durante un año se han ofrecido más de un millón 300 

mil raciones de desayunos, entre otros beneficios”. (Milton Cortés, página 21) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 

Dirigencias al margen II 
 

Ayer escribí en esta columna sobre el actuar de las dirigencias de partidos políticos en la actualidad hidalguense y de cara al 

proceso electoral 2016; primero el PRI, quien es el más posicionado en cifras de últimos comicios, con una dirigencia aún al 
margen de determinaciones. Después Acción Nacional, quien parece haber retomado el segundo puesto de fuerza política en 

el estado, pero que cuya dirigencia está aún inmersa en cuestiones políticas internas y tratando de realizar amarres de cara a 
la designación de nombres; y el PRD, quien no parece estar en las mejores condiciones para competir pero que nunca se 

podrá quedar de lado sobre todo teniendo un voto seguro, aunque mínimo, de quienes subsisten tras la desbandada a 
Morena, el partido que a todos preocupa pero que a mi parecer en Hidalgo no prosperará como en el DF o el sur del país. Así, 

vimos el caso del Partido Verde, cuya dirigencia resalta por ser una de las más dinámicas en la actualidad en el estado, pero 

que deberá aprender a negociar con mesura y sin entreguismos. Ahora, nos toca ver lo que es la actual dirigencia de Nueva 
Alianza, el partido magisterial quien bajo las riendas del profesor Eliseo Molina ha sabido mantenerse con un voto permanente 

que se ha reducido en los últimos años pero que mantiene zonas de influencia y fuertes presiones para otros partidos en 
regiones importantes. Las épocas de los 100 mil votos, de las promesas de llegar a 150 mil parecen estar lejos de las actuales 

pretensiones y los panalistas buscan más el apoyo ciudadano que el de sus propios correligionarios y sus familias. Después, 

está Encuentro Social quien aparece como una opción diferente al electorado y que tendrá que ir en solitario al igual que 
Morena por ser su primera incursión tras haber mantenido el registro. Con ellos, Natividad Castrejón ha sabido sumar más 

adeptos que negatividades y aunque les falta trabajo de campo, se mueven bien en redes y entre la población joven. 
También, Movimiento Ciudadano, quien con Christian Pulido Roldán busca equipararse a niveles de sus más cercanos rivales 

como Nueva Alianza, el Verde y Encuentro Social, con un discurso recargado, donde se busca darle más impulso a los 

candidatos nuevos, sin razón política, como si se trata de independientes, pero que al final deben tener el pulso de las zonas 
a atacar. Como vemos, las dirigencias políticas mantienen actuaciones y enfrentan problemas similares, con comentes 

internas que buscan acaparar espacios y candidaturas y personajes que se contraponen pero que buscan sumarse en el 
mismo proyecto partidista pues al final, se supone, que todos persiguen el mismo objetivo: un partido político como 

organización humana y social que desea el bienestar y progreso de los pueblos a través del ejercicio de la administración 
pública. 

 

(Eduardo González, página 06) 
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Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 

LOS DE ADELANTE CORREN MUCHO Y LOS DE ATRÁS SE QUEDARÁN… ¿SERÁ MELÓN… SERÁ SANDÍA? 
Ya con la convocatoria de los independientes publicada y con éstos preparando sus papeles para incursionar en la pelea 

electoral , con el concepto político mil veces expuesto del supuesto hartazgo de los ciudadanos de los partidos políticos y del 
escenario que se vive de la pelea en el PRI por la candidatura, que pese a los esfuerzos por presentarla como algo normal, 

pero que deja oír los golpes de espada y de mazos a cuadras a la redonda del invencible, como la encuesta fantasma y las 

respuestas puntuales y demoledoras de los aspirantes que pusieron en su lugar al encuestador, la canción infantil de "los de 
adelante corren mucho y los de atrás se quedarán" suena a profecía de Cri Cri, que adquiere tintes de Apocalipsis para 

muchos en su parte final cuando dice "¿Será melón, será sandía"...¡ah verdad! El reloj no puede pararse para darle más 
tiempo a los partidos políticos para que puedan recomponer las cosas o para que lo que no les está saliendo bien se 

enderecen. En las cuestiones electorales como en el ejercicio del poder, tienen un principio y un fin, en un calendario fatal 

que se debe cumplir con penalidades que les pueden costar el poder mismo y que por ellos los obliga a tener que cumplir con 
las manecillas del marco legal, en ocasiones con tiempo suficiente y en otras con carreras y decisiones de última hora, por los 

amarres o acuerdos que deben hacer, para que los valores de sus partidos no se debiliten para la jornada electoral, y en el 
caso del PRI para que su gran valor que es la unidad no se lesione, porque resquebrajado camina hacia el abismo y unido 

simplemente no hay quien lo pare.  
EN EL PRI... LOS DE ADELANTE CORREN MUCHO  

En los últimos días el PRI sufre y vive un fenómeno que todo mundo pudo ver. Un aceleramiento de sus corredores, sobre 

todo de los que se ven como delanteros, de tal manera que la canción de la ronda infantil de LA VÍBORA DE LA MAR, 
adquiere sentido de profecía en la parte que dice "Los de adelante corren mucho y los de atrás se quedarán "porque haga 

usted de cuenta que quien escribió esta ronda estaba viendo el caso de los candidatos priistas de Hidalgo y para no decir 
nombres describía lo que pasa en el PRI de manera genial, porque es exactamente lo que se ve. Los de adelante, y dicen los 

que saben del caso, que particularmente uno de ellos decidió tomar su caballo blanco y lanzarse a carrera libre por todo el 

llano rumbo al premio mayor sin reparar en reglas ni señalética y menos en los derechos de los otros corredores. Eso dicen 
los que saben de este negocio. Desde luego los otros participantes no vieron esta jugada con buenos ojos y más rápido que 

pronto pusieron en su lugar al jugador tramposo con dos que tres reveses que hicieron recapacitar al participante "inquieto" 
que juraba a los cuatro vientos que se le había mal interpretado y que nunca de los nunca caminaría fuera del camino por el 

que se había fijado como compromiso. Sin embargo en los de adelante la duda y la desconfianza crecían, pues no era cosa de 
dormirse a días de que se tomara la gran decisión y se vigilaban con el ojo que dejaban abierto mientras dormían con el otro. 

"A más tardar en enero será la decisión, pero puede ser en diciembre" dijo José Antonio Rojo aspirante de abolengo, con una 

representación de grupo fuerte y de un apellido que tiene raíces en todos los municipios del estado, pero que se manifiesta 
respetuoso de los candidatos como David Penchyna, Omar Fayad, Viggiano, Moctezuma y de los que se hablan en la 

ortodoxia de la política que aprendió de cerca con una figura como su padre Jorge Rojo. Lo que nadie discute es la fuerza en 
la imaginaria colectiva de Penchyna y Nuvia, como propuestas que han crecido en las posibilidades de las apuestas de un 

casino que sólo existe en la mente de más de uno, pero que tiene la validez de análisis con argumentos muchas veces 

nacidos de puntos de vista que se prestan a discusiones que se vuelven hasta acaloradas, lo que sin duda habla de la forma 
en que crece el ambiente político sobre la sucesión en nuestro estado.  

Y LOS DE ATRÁS SE QUEDARÁN...  
Hay quien dice, que más de uno de los que se inscriben 'para esta carrera saben que no ganarán, pero que se inscriben con 

un solo propósito que es NEGOCIAR algo del pastel para ellos y para sus asociados. Puede ser. Son los "Y los de atrás se 

quedarán", porque finalmente nunca soñaron con llegar al cuarto piso de palacio de gobierno, y buscaron colocar su nombre 
en la pelea para gobernador, con la sola expectativa de negociar algo para ellos mismos o para sus gentes. En la lista los hay 

que valen la pena, y otros que sí son poderosos y que tendrán éxito en su gestión, porque representan un capital político 
ellos mismos y porque son líderes de grupos fuertes del estado a los que se les debe atender, por bien de la gobernabilidad y 

del PRI que de otro modo cometería un error garrafal si no los vieran así. Tienen incluso fortaleza para ser candidatos pero a 
veces las circunstancias los relegan, pero esa es otra historia.  

¿SERÁ MELÓN, SERÁ SANDÍA...?  

Es la gran pregunta en el caso de Hidalgo, con alcances hasta históricos por lo que tiene de cambio en su camino de tradición 
en la presencia de hombres en el poder Ejecutivo. Para nadie es un secreto que de acuerdo a lo que se ve y se siente sobre 

todo, parece que son dos nombres los que se manejan como punteros, y que son los de un hombre y una mujer. La historia 
en Hidalgo pudiera estar girando en sus goznes para paso a una nueva era. Pero pudiera mantenerse en una decisión que 

tampoco sería injusta. ¿Será melón, será sandía? Usted... qué dice? 

 
(Adalberto Peralta, página 02A) 
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Vía Libre-Deslinde… 

 

Euforia priista 
 

Al interior del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo se vive una rara euforia porque a pesar del marcado anti 
priismo en sectores de la capital y otras zonas urbanas, el saber que no hay oposición fuerte y que no hay en el panorama 

una figura independiente o abanderada por unos o varios partidos que pueda disputar la gubernatura en 2016, hace creer a 

varios, hasta los que no aparecen en las encuestas que pueden ser postulados para suceder a Francisco Olvera Ruiz. Sin 
“banderazo” y aunque para algunos la definición está entre el senador Omar Fayad Meneses que encabeza las encuestas y la 

directora de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI), que presenta en los sondeos la mayor 
tendencia a la alza, todos los mencionados aceleraron sus actividades que llaman posicionamiento para “facilitar” la decisión 

de la jefatura priista en los primeros días de enero. El senador David Penchyna Grub entrega ambulancias y salta de un 
municipio a otro todos los días; Fayad Meneses hace jornadas de salud; Nuvia Mayorga visita la entidad con mayor frecuencia 

cobijándose en los secretarios de estado como en su reciente visita a la Huasteca y José Antonio Rojo García de Alba con su 2 

por ciento en las encuestas acude al capital político de su hermano Jorge para sobrevivir políticamente. La diputada federal 
Carolina Viggiano desaparece paulatinamente de la escena pero mantiene aspiraciones; en suma no sólo quieren, todos dicen 

que pueden, paradójicamente los que están abajo en las encuestas dicen que estas no cuentan pero intensifican sus 
campañas de posicionamiento, mientras la jefatura retrasará los más posible la decisión para evitar fracturas, deserciones o 

rebeliones que generen oposición, en medio de todo lo anterior no hay un priista que diga que pueden perder. 

 
(Alberto Witvrum, página web) 

Crónica-Balcón Político… 
 

Malos cálculos 

 
Parece que el gobierno calculó mal y el impacto del histórico paquete de reformas estructurales aprobado en el 2014, y que 

tendría sus primeros beneficios este año, no se ha observado, especialmente el relacionado con la energía y en particular con 
el petróleo, cuyo precio se cayó estrepitosamente y los cálculos de un repunte en lo inmediato se observan complicados, por 

tanto los ingresos que se esperaban por la venta del petróleo. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), también 

calculó mal, pues en sus expectativas, antes de la caída del precio del petróleo y del peso frente al dólar, esperaba que el 
precio del combustible bajara con la caída del precio del petróleo, pero no ocurrió así. Por el contrario y la gasolina magna 

subió de 10.81 pesos en 2012 a 13.57 pesos este año. Ahora Hacienda anuncia que el precio será “liberado” en enero “para 
beneficio de las familias mexicanas”, cuando por experiencia sabemos que cuando se anuncia una alza o “liberación” al precio 

de algún producto, y de manera muy marcada en las gasolinas y el diésel, se provoca una alza en cascada, lo que hace 

entonces imposible que las familias de más bajos recursos obtengan beneficios de este tipo de medidas. Menos aún si hay 
una diferencia muy marcada entre el salario de la clase trabajadora y el precio de la canasta básica, que difícilmente podrá 

reducirse en los años subsecuentes, después de los cálculos de los organismos internacionales sobre las bajas expectativas de 
crecimiento que dan a nuestro país. Pero eso sí, según los especialistas, el gobierno federal espera captar 223 mil 552 

millones de pesos con la “liberación” del precio del combustible, para con ese ingreso tapar el hoyo presupuestal de 2015 y 
de 2016. Ya se había dicho antes que el mismo gobierno federal ya anunció un “apretón de cinturón” en el aparato 

burocrático con el recorte de entre 15 y 20 por ciento de su plantilla laboral y, como siempre, los más afectados son los 

empleados de las escalas más bajas en el organigrama. Los privilegios para los jefes seguirán intactos. 
 

(Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 
 

¿A quién el Nobel de la Paz? 
 

Bien podría ser el comienzo de un típico chiste: estaban un día una alemana, un argentino y dos colombianos esperando el 
Premio Nobel de la Paz… Pero como el asunto debe ser un poco serio, lo dejaremos en que hay cuatro personas en 

posibilidades reales de recibir el máximo galardón de la Academia Sueca, y que hay muchas posibilidades de que el premio 

caiga en un latino. Las nominaciones a los premios Nobel son muchas, pero los elegidos como finalistas se reducen de 
manera notable. Una vez nominado alguien (persona u organización) todo se mantiene en secreto. Lo único que han revelado 

los encargados de seleccionar a los aspirantes y otorgar el premio es que para el de la Paz hubo 273 aspirantes, de los cuales 
205 eran personas, y las 68 restantes organizaciones. Pero secreto o no, hay quienes siguen muy de cerca el proceso y 
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aventuran los nombres de los principales candidatos. De allí la idea del chiste. La canciller alemana Ángela Merkel es una de 

las fuertes candidatas, según el sitio web del diario español El Mundo, por su liderazgo en la crisis de los refugiados que 

llegan a Europa. El papa Francisco, el argentino Mario Bergoglio, también suena fuerte, sobre todo después de su papel en el 
incipiente proceso de reconciliación entre Estados Unidos y Cuba, y por su postura antibélica en favor de los migrantes. Otra 

opción con fuerza la comparte el presidente colombiano Juan Manuel Santos y el líder de las FARC Timochenko, quienes han 
avanzado mucho en un acuerdo de paz en un país sumidos en años de guerra civil. Es obvio que nada está escrito y que las 

sorpresas existen. Pero la posibilidad de tener otro premio Nobel latinoamericano es grande. 

  
(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

:Que La región Tula no es la única en la que amenazan con linchar a los delincuentes. Y es que en la colonia El Saucillo de 

Mineral de la Reforma también aparecieron mantas en las que advierten que a las personas que sean agarradas cometiendo 
delitos serán castigadas de inmediato, sin esperar a que la policía llegue. El fenómeno parece replicarse en varios puntos de 

la entidad y, según vecinos, es el reflejo de la incapacidad de la policía al mando de Fermín Hernández para combatir la 
delincuencia en la zona metropolitana. 

 

:Que Parece que la fecha estipulada para la reapertura de la Plaza independencia tendrá que esperar y es que la constructora 
Fonatur aseguró que sería el 30 de noviembre cuando podríamos ver este emblemático lugar remodelado, pero según el 

nuevo delegado del INAH, Juan José Arias, las obras están suspendidas pues no se ha dado alguna reunión ni se ha 
presentado el proyecto a la instancia. Asegura que únicamente requiere conocer del mismo y emitir las recomendaciones que 

como dependencia encargada del resguardo de los monumentos históricos tiene el deber de emitir.  
 

:Que Los diputados locales solicitaron a la Conagua que informe sobre la situación actual de la Planta de tratamiento de 

Aguas Residuales en Atotonilco de Tula pues es fecha que no se sabe cuándo comenzará a operar la mega obra de capital 
privado, internacional y federal, con la que se dijo que sanearían las aguas negras que llegan al estado. A la fecha no se ha 

dado notificación de avance alguno y el gobierno estatal tampoco tiene datos al respecto por lo que en el Congreso de 
Hidalgo se solicitó pedir un informe detallado de la obra. 

 

:Que Ante la incidencia de diferentes tipos de cáncer en mujeres tanto el IMSS, ISSSTE y los Servicios de Salud de la entidad 
han lanzado campañas de prevención de tumores malignos, con el objetivo de erradicar los casos de esta enfermedad que 

cobra vidas a diario de mujeres de todo el planeta, las instituciones han hecho su trabajo, pero la falta de educación sobre 
estos temas también es factor para que prevalezca el cáncer. 

 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 
"El gobernador ha dado muestras de crecimiento económico, tal vez pausado por la propia macroeconomía del país, pero 

hemos avanzado rotundamente en ingresos rurales" 

Mayka Ortega Eguiluz  
SECRETARIA DE DESARROLLO SOCIAL EN HIDALGO. SOBRE INDICADORES DE POBREZA EN EL ESTADO  

 
"Se tienen que esperar los tiempos que marquen las convocatorias y el diálogo que han iniciado los partidos políticos de 

oposición para tratar de construir una alianza, un frente opositor 

 Erick Marte Rivera Villanueva  
EX DIPUTADO POR EL PAN, SOBRE SU INTENCIÓN DE CONTENDER POR LA GUBERNATURA DE HIDALGO  

 
"El problema es que al INAH nunca se le presentaron los proyectos de intervención; nos tienen que hacer llegar el proyecto, 

se dictamina. se hacen recomendaciones y después se puede continuar” 
Juan José Arias  

DELEGADO EN HIDALGO DEL INAH. SOBRE SUSPENSIÓN DE OBRAS EN EL RELOJ 

 
(Redacción, página 06) 
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Criterio-Se dice que… 

 

que el síndico en el ayuntamiento de Pachuca, Daniel Albizul, se quedó vestido y alborotado, pues la ahora delegada en 
Miguel Hidalgo en el Distrito Federal no los incorporó en su equipo de trabajo. Albizu ya se sentía director de Alumbrado 

Público dentro de la estructura delegacional, a fin de cuentas nomás no fue convocado, tampoco otros que se hicieron 
presentes ante Xóchitl Gálvez. El mensaje para los panistas del estado debe ser muy claro, que a la delegada no le interesa 

en lo más mínimo su incursión política en la entidad. Se sabe que Damián Sosa Castelán ha buscado a la funcionaria, sin 

ningún éxito ni para que le conteste el teléfono. 
 

que hablando de mujeres del Partido Acción Nacional, el próximo 16 de octubre la excandidata a la presidencia de la 
República, Josefina Vázquez Mota, y Xóchitl Gálvez Ruiz visitarán Tulancingo para asistir a un evento de mujeres con motivo 

de los festejos del 76 aniversario de la fundación del partido blanquiazul. 
Se espera también la asistencia de Margarita Zavala. 

 

que muy posiblemente la celebración del Congreso Seccional para renovar la dirigencia de la Sección XV del SNTE, que 
encabeza Sinuhé Ramírez Oviedo, tendrá que esperar unos meses más. La estrategia es no darle oportunidad al depuesto 

líder moral del magisterio Moisés Jiménez Sánchez para agitar las aguas y tratar de participar con sus bases magisteriales e 
intentar recobrar el control del sindicato magisterial del estado. Así que por el momento los profes pueden estar tranquilos. 

 

que a pesar de su activismo político del exdiputado federal Erick Marte Rivera para dejarse ver y ser tomado en cuenta por el 
Partido Acción Nacional para la candidatura a gobernador del estado, es la hora que no logra permear en el ánimo de la 

militancia panista. Aunque las pláticas para conformar la alianza PAN-PRD siguen adelante, los actores políticos no voltearán a 
ver a Erick Marte por no ser un perfil competitivo que le represente a la coalición un importante volumen de votos, así que de 

nada le sirve la promoción y el gasto en espectaculares. 
 

que en el sufrido municipio de El Arenal, desgobernado por la presidenta municipal Adelfa Zúñiga Fuentes, para sus 

habitantes no termina su calvario y ya se sabe que ahora la edil trae la sería intención de impulsar e imponer de candidato del 
PRI a la alcaldía a una persona que casi viene siendo su familiar político. El caso es que el cacicazgo de Adelfa Zúñiga seguirá 

siempre y cuando la población se lo permita. 
 

 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón… 

 

Todos a cooperar con la sedienta ciudad capital. 
 

(Redacción, página web) 

Plaza Juárez-Retratos Hablados… 

 

Política, recuperar la credibilidad 
 

De alguna manera el perfil del hombre o mujer que finalmente seleccione el Revolucionario Institucional para ser su 
candidat@ al gobierno de Hidalgo, deberá modificar el discurso que hasta la fecha se ha utilizado. No porque sea ineficaz, sí 

porque es una necesidad en los tiempos que se viven. El uso de la promesa fácil como camino para lograr la generación de 

votos a su favor, hace mucho que fue desechado, y por el contrario, se insiste en que no habrá espacio para esa posibilidad, 
en un afán de mostrar sinceridad ante el electorado. Sin embargo no es suficiente. Otra posibilidad fue la que puso en 

marcha la oposición a través de Xóchitl Gálvez, hoy titular de la delegación Miguel Hidalgo en la capital del país, quien 
recurrió a la agresión y acusaciones contra sus competidores, la mayor parte sin fundamento alguno, pero que le rindió 

frutos. Esta alternativa logró incendiar los escenarios y agenciarle la calificación de "entrona", "valiente", entre otros, pero 
que en términos concretos no fue suficiente para hacerla la primera gobernadora del estado. Al final de cuentas el recuerdo 

que dejó es el de una candidata que era capaz de hacer cualquier señalamiento a sus contrincantes, con tal de ganarse la 

voluntad de los asistentes a mítines y eventos de campaña. Ni una ni otra opción parecen las más sanas. El potencial votante 
quedó vacunado contra el populismo que prometía todo, y el que mienta madres a diestra y siniestra. Así las cosas parece 

que arribamos a un momento interesante en el ejercicio de la política en el estado, en el que por necesidad cada uno de los 
que aspiran al cargo más importante en la entidad, están obligados a un nuevo ejercicio proselitista. Hay para estos 
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momentos varios perfiles, tanto en el PRI como en la oposición, que sin embargo son hechura de un mismo sastre, y que 

estudian a fondo la posibilidad de presentar estilos innovadores. Contará, sin duda, la trayectoria de cada uno de los que hoy 

se mencionan en una larga lista de posibles candidatos, lo que hayan hecho, pero también lo que han dejado de hacer. Son 
momentos que por muchas razones se antojan interesantes, pero que deberán ser evaluados a la luz de lo que sucede en el 

país, donde existe un desencanto generalizado por la tarea política, que lo mismo ha rendido resultados lamentables con el 
PAN en el poder, como el tricolor. El asunto es que se trata del único camino conocido para intentar cambios drásticos que a 

toda costa eviten se repita la vieja historia del país dividido entre un puñado de pudientes, y una gran masa que nada tiene. 

Nuestro caso, el del estado de Hidalgo, es uno de los pocos en que la alternancia en el poder no se ha visto nunca en el 
Poder Ejecutivo, y difícilmente se verá en los comicios del año próximo, fundamentalmente por una razón que tiene que ver 

con la existencia de una oposición domesticada y convenenciera, y que su estructura siempre ha estado cimentada en ex 
militantes del Revolucionario Institucional, que nunca han apostado por presentar una alternativa real, y sí en cambio una 

actitud de revancha porque no fueron tomados en cuenta en su partido de origen para el cargo que tanto deseaban. Tareas 
complicadas las que vienen para cada uno de los institutos políticos que participarán en la contienda del 2o1.6. Tarea que 

tiene que ver fundamentalmente con la recuperación de la credibilidad por parte del electora, en eso que llaman política. 

 
(Javier E. Peralta, página 3A) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
Destaca para Hidalgo el trabajo coordinado con la federación en diversas regiones para afianzar el tema de infraestructura 

hídrica, el cual permite a los productores locales fortalecer la producción e incrementar sus ingresos. Sin embargo, es muy 
necesario tener en cuenta el valor del agua y cuidarla con el fin de impedir en un futuro sequías que afecten a los cultivos. 

Por ello el gobernador Olvera y el titular de Conagua exhortan a ser responsables. 
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 
 

Arriba-Rocío Ruiz: Figura Ruiz de la Barrera como uno de los perfiles más preparados, de ahí los diversos puestos en la 

administración pública. Por su labor en el mundo académico, desde varias casas de estudio puso de manifiesto la consistencia 
de sus conocimientos, conduciéndola a nuevos escenarios. Actualmente, como subsecretaria en la SEPH, su responsabilidad 

no es menor y busca siempre abonar a la formación de las nuevas generaciones. 
 

Abajo-Jaime Allende: Contradictorio resulta el escenario que viven en la “Ciudad de los Atlantes” porque la situación de la 
inseguridad implica verdaderos “dolores de cabeza” para los habitantes, así como para quienes por esa demarcación 

transitan. Pese a los esfuerzos focalizados por el alcalde Allende Galindo, la cercanía con el Edomex merma las posibles 

mejoras para Tula, donde los delitos son cuestión común. 
 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 

CHAROLAZOS  
 

Apenas inició la feria anual de Pachuca y en el estacionamiento del recinto ya sucedieron los primeros brotes de 

influyentismo y prepotencia, como suele suceder en estos casos. Según los empleados del lugar, presidentes 
municipales, diputados federales y hasta secretarias del gabinete estatal exigen un lugar preferencial en el 

estacionamiento y con ello no sólo ahorrarse las diversas aglomeraciones sino los 50 pesos del costo del boleto 
por este servicio. 

  
SINGUILUCAN 

 

En el municipio de Singuilucan los priistas ya andan muy emocionados con la selección de candidatos a alcaldes y 
desde ahora hay varios personajes que son reconocidos como activos. Entre los nombres que surgen entre las 

comunidades del lugar se habla de Víctor López, un agricultor de la zona, quien desde hace muchos años tiene 
trabajo partidista pero nunca logró la nominación de su partido. 
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¿UNIDAD? 

 

Este jueves rendirá protesta como dirigente de un nuevo (¡otro!) sector priista Natalie Zamudio, colaboradora 
cercana de Adriana Flores. El evento no ha sido aprobado por el Comité Directivo Estatal del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) y según los grillitos tricolores, Ricardo Crespo no avalará con su presencia 
dicho acto. A pocos meses de que arranque el proceso interno para definir candidaturas es evidente que hay 

cuando menos dos corrientes que trabajan en direcciones muy distintas dentro del partido. 

  
SALIDA 

 
Los grillitos confirmaron que la salida del pasado director del INAH en Hidalgo fue de lo más discreta, pese a que 

el funcionario federal dejó demasiados pendientes. La llegada de Juan José Arias Orozco al organismo se da en 
medio de incertidumbres y descontentos con su antecesor, Rodolfo Palma, de quien en varias ocasiones 

diversos grupos exigieron su renuncia al no concretar proyectos ni apoyos que eran de su competencia. 

 
(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Alertan sobre opacidad en los partidos políticos: En materia de transparencia, los partidos políticos están 
en el limbo, sin asumir a plenitud sus nuevas responsabilidades en la materia y sin una autoridad que los haga cumplir de 

lleno con sus obligaciones vigentes, en las cuales están reprobados. De acuerdo con la ley, hay dos dimensiones de este 

cumplimiento de obligaciones de los partidos, pues deben publicar en sus portales de internet, de oficio y sin mediar solicitud 
alguna por lo menos 17 temáticas de información actualizada, además de responder a solicitudes de información de los 

ciudadanos. Pero en su primera dimensión los partidos arrastran incumplimientos desde hace años. Mauricio Merino, profesor 
e investigador del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), quien en 2013 coordinó el estudio encargado por el 

Instituto Federal Electoral (IFE) sobre el cumplimiento de los partidos a sus obligaciones de transparencia, documentó las 
deficiencias. Hoy la situación no se ha corregido, indicó. "Con la legislación anterior no estaban cumpliendo con sus 

obligaciones y ahora con mayor razón tienen un rezago”, pues la Ley General de Transparencia introdujo nuevas materias 

sobre las que deben informar y no lo hacen, aunque algunas porque aún no les son aplicables. En ese estudio, el CIDE 
acreditó un nivel de cumplimiento promedio "relativamente bueno", pero no óptimo, y anotó: "es muy poca la información 

disponible a nivel estatal y nula a nivel municipal", y todos los partidos son omisos en informar de gasto ordinario, de 
precampaña o de campaña, entre otros rubros. Confirman falta. Presentado en 2015, con análisis de información 2012-

2013, un segundo estudio, Transparencia y rendición de cuentas en los partidos, de Iniciativa Ciudadana y Desarrollo Social 

(Incide Social), reportó que ningún portal partidista ofrece información completa, actualizada y comprensible sobre su 
situación patrimonial y ejercicio de recursos. La calificación fue negativa en apartados como tabulador de sueldos detallado de 

dirigentes o datos actualizados sobre aportaciones de militantes y simpatizantes. "En términos generales, los partidos políticos 
no cumplen con las obligaciones de transparencia, y el Comité de Gestión del INE no cumple con su obligación de verificar 

semestralmente que lo hagan”, concluyó. El paso de los años no ha hecho a los partidos ponerse al corriente, por lo que el 

Instituto Nacional Electoral (INE), que aún tiene la responsabilidad de verificar que así sea, tampoco ha cumplido. Y pronto 
los partidos deberán transparentar 30 tópicos adicionales, cuando no han acatado lo que deben hacer hoy. La consejera 

presidenta del Órgano Garante de la Transparencia y Acceso a la Información del INE, Adriana Favela, informó que el nivel de 
cumplimiento es de 52%, pero, según expuso ante especialistas en el marco del seminario Transparencia Electoral el pasado 

7 de septiembre, los indicadores bajaron por la incorporación de nuevos partidos. El más reciente informe final del diagnóstico 
general de los portales de internet de los partidos, del Comité de Gestión del INE de envió de este, revela que éstos están 

reprobados en publicación sobre sus contratos de adquisición, arrendamiento, concesiones y prestación de bienes y servicios, 

con 14.28% de cumplimiento, donde el máximo es 100%. En información sobre resultados de revisiones y auditorías con 
motivo de la fiscalización de sus recursos el puntaje es aún más bajo, de 12.50%, siendo que ese rubro es de los más 

trascendentes pues en 2015 los partidos ejercen más de 5 mil millones de pesos de prerrogativas ordinarias y de campana. 
Como resultado del diagnóstico, se advierte un cumplimiento general menor a 60 puntos por parte de los partidos políticos, 

en virtud de que el resultado arroja un promedio de 52.41 sobre 100", sostiene dicho informe. Sin embargo, Favela afirma 

que los partidos llevaban una curva ascendente de cumplimiento. "Llegamos a un índice muy alto en 2012, baja en 2014 y en 
2015 se reduce, no por incumplimientos, sino porque tres partidos nuevos se incorporaron de cero a la transparencia". Pero 

los tres estudios citados: CIDE, Incide Social e INE 2015, además de los realizados por el IFE de 2011, acreditan que aunque 
hubo incumplimiento de los partidos es constante. Favela precisó que el bajo nivel se debe también a que los parámetros 

para verificar son más estrictos para que "estén preparados" para cuando tengan que migrar y quedar bajo la esfera de 
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vigilancia del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales (Inai), 

hasta mayo de 2016. Un ario de gracia. El cambio será inevitable, pues la reforma constitucional en materia de 

transparencia y la Ley General de Transparencia Acceso a la Información Pública, promulgada el 4 de mayo, dieron al Inai la 
atribución de ser la autoridad responsable de vigilar el cumplimiento de los partidos con sus obligaciones en este tema. No 

obstante, la ausencia de marco jurídico completo ha hecho que los partidos estén hoy en un periodo de gracia, explica el 
comisionado del Inai Francisco Javier Acuña. En este lapso, dijo, aún deben responder por el cumplimiento de sus 

obligaciones ante el INE, aunque la ley y la Constitución establezcan que ya es atribución del Inai. Recordó que el Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) señala que esa situación debe mantenerse hasta que se complete todo el 
marco legal y aún están pendientes la ley federal de transparencia, la ley de archivos y la de protección de datos personales. 

El “Inai emitió el 17 de junio las bases de interpretación y aplicación de la Ley General, y destaca que, como el resto de los 
entes obligados, los partidos deberán actualizar sus portales respecto a 17 de 48 materias que deben trasparentar según el 

artículo 70 de esa ley, es decir, deben ponerse al corriente en esas materias y en 31 en que aún no están obligados si deben 
responder vía solicitudes de información. Con la ley en forma deberán transparentar otros 30 asuntos, según el artículo 76. 

En total, serán 78 rubros. Sin embargo, la expectativa del Inai y del INE de esperar hoy casi ocho meses contrasta con la de 

expertos; Ricardo Becerra Laguna, presidente del Instituto de Estudios para la Transición Democrática, dice que se precisa 
exigir el cumplimiento. “No creo que aplique ningún periodo de gracia, comentó. Merino dijo que "hay un periodo de gracia" 

en lo que se completa la legislación; "ese es el problema”, pero la exigencia ya existía. "Ya sabíamos que los partidos no 
estaban cumpliendo con sus obligaciones y ahora con mayor razón tienen un rezago; las obligaciones pasadas siguen 

vigentes", afirmó.(Carina García, primera plana) 

La Jornada-Los expertos de la CIDH, sin poder en México: Cienfuegos: El secretario de la Defensa Nacional, general 
Salvador Cienfuegos Zepeda, explicó a la comisión especial de diputados para el caso Ayotzinapa que no aceptó una reunión 

con el Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes (GIEI), de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos 
(CIDH), que investiga la desaparición de 43 normalistas de Ayotzinapa, porque el Ejército representa la soberanía nacional, 

reporta a los instituciones y a los poderes de México, y ese grupo no tiene jurisdicción en México. En una reunión, el lunes en 

la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) con los legisladores, Cienfuegos Zepeda les dijo que se rechazó el encuentro 
porque no quedaba claro qué carácter tendría, y si ello implicaría que se interrogara a los militares. Legalmente, insistió, esos 

órganos no tienen jurisdicción en el ámbito del Ejército. Los diputados que participaron en el encuentro explicaron que 
además el secretario de la Defensa y su estado mayor argumentaron que si no intervinieron en los hechos del 26 y 27 de 

septiembre del año pasado en Iguala, Guerrero, fue porque ninguna autoridad civil se los pidió. Además, expusieron los 

mandos de la Sedena, cuando se enteraron de la agresión a los jóvenes, ya no había flagrancia, y si algunos militares 
acudieron al hospital Cristina fue para preguntar a los heridos si se encontraban bien. La diputada Araceli Damián González, 

de Morena, explicó que aun así, el secretario Cienfuegos abrió una puertita para que los integrantes del grupo legislativo se 
entrevisten con los miembros del 27 batallón de infantería en Iguala. Espero que cumplan, porque si no aceptaron al grupo 

de expertos, los diputados sí somos representantes y necesitamos escuchar su versión. No se trata de un interrogatorio, en 

búsqueda de desprestigio, sino que la sociedad conozca la versión de los hechos desde el Ejército, que si quiere que se le 
reconozca su buena actuación debe ser transparente con la sociedad, dijo Damián González. En entrevista, la legisladora 

precisó que uno de los argumentos de la Sedena para no intervenir al momento de la agresión contra los normalistas fue que 
el 26 de septiembre por la mañana los militares atendieron la volcadura de un camión que transportaba sustancias químicas, 

y no regresaron al cuartel hasta después de las 10 de la noche. Les preguntamos por qué si había tantos llamados de auxilio 
y había una situación extrema, no actuaron. Y la respuesta fue que no podían actuar porque se imaginaron un escenario de 

intervención del Ejército en atribuciones que no le corresponden. La respuesta del general fue que no cuentan con 

atribuciones, porque la seguridad pública está a cargo de la policía, expuso la legisladora. La presidenta de la comisión, 
Guadalupe Murguía, indicó que el general Cienfuegos señaló que el Ejército se reporta con el Presidente, se somete a los 

tribunales del orden común e incluso los integrantes del batallón de Iguala rindieron su declaración ante la Procuraduría 
General de la República. Mientras, en su encuentro de ayer, la comisión informó que el próximo lunes se reunirá con el titular 

de la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas, Jaime Rochín, y el siguiente miércoles con el ex gobernador de Guerrero 

Ángel Aguirre Rivero. (Enrique Méndez, primera plana) 
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Excélsior-México rebasa a Brasil como motor de AL; expertos destacan reformas: Expertos del Bank of America 

Merrill Lynch (BofAML) aseguraron que México se está convirtiendo en el motor de América Latina, lugar que era ocupado por 

Brasil hace cinco o diez años. El director de Servicios Transaccionales Globales para América Latina y el Caribe, Juan Pablo 
Cuevas, y el ejecutivo de Ventas de Grandes Corporaciones y Multinacionales para América Latina, Martin Barrios, afirmaron 

que México destaca del resto de países latinoamericanos porque sus reformas atraen inversiones de largo plazo. EL PAÍS, 
FORTALEZA DE LATINOAMÉRICA: ANALISTAS DE BOFAML. México se está transformando en el motor de crecimiento 

de América Latina, como lo que fue Brasil hace cinco o 10 años, debido a las altas expectativas que tienen los inversionistas 

sobre el país, por lo que se prevé que los mercados internacionales comiencen a diferenciar a México en los próximos meses 
y traigan inversiones, con un horizonte de largo plazo, afirmaron funcionarios de Bank of America Merrill Lynch (BofAML). 

Juan Pablo Cuevas, director de Servicios Transacciones Globales para América Latina y el Caribe y Martin Barrios, ejecutivo de 
ventas de Grandes Corporaciones y Multinacionales para AL de la institución financiera, confiaron en que poco a poco los 

inversionistas internacionales comenzarán a distinguir a México de otras naciones del subcontinente, sobre todo ahora que se 

han ajustado drásticamente a la baja las proyecciones de crecimiento de los países sudamericanos líderes. De hecho, “ya lo 
están diferenciando del resto de América Latina porque la inversión que va a venir acá es de largo plazo y no es 

especulativa”, enfatizó Juan Pablo en una presentación de la institución, sobre las oportunidades de la región en el actual 
contexto económico global. Respondieron que si bien el Fondo Monetario Internacional ajustó a la baja la proyección de 

crecimiento de México a 2.3 por ciento para este año, se trata de un buen número, sobre todo si se compara con la 
expectativa de una caída de 3 por ciento de Brasil o de 10 por ciento de Venezuela. BENEFICIOS. Señalaron que México 

mantiene importantes indicadores económicos en orden, como es el caso de la inflación y la deuda. Para 2015 se prevé que 

México registre un alza de precios de 2.8 por ciento; Venezuela, de 159 por ciento; Brasil, de 8.9 por ciento y Argentina de 
16.8 por ciento. Indicaron que otro beneficio que podría tener México sería encontrar nuevas oportunidades de inversión a 

precios baratos en la región, por lo que prevén que en los próximos dos años las grandes multinacionales mexicanas pudieran 
salir a comprar empresas en Sudamérica. Juan Pablo Cuevas dijo que las expectativas sobre México se basan en los cambios 

realizados, que significan “promesas hacia futuro”, como las reformas estructurales, que ya se están empezando a plasmar. 

Destacó que tras la segunda licitación pública internacional de contratos para la exploración y extracción de hidrocarburos de 
la Ronda Uno, concretada en días pasados, ya hay empresarios que están empezando a mirar el mercado mexicano diferente. 

Indicaron que en Asia existe un gran interés por conocer lo que está sucediendo en México, debido a que observan al país 
con crecimiento, a pesar de que es bajo, además de que valoran los buenos fundamentales macroeconómicos, ya que el país 

tiene una inflación envidiable entre las naciones de la zona, así como finanzas públicas ordenadas. Martin Barrios confió en 
que la reciente depreciación de la moneda beneficiará al sector exportador del país, aunque descartó que el peso se vaya a 

apreciar mucho en las próximas semanas al señalar que la paridad está tomando un nivel normal.(Felipe Gazcón, primera 

plana) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 
… Y apaga los fuegos de la insidia 

 

Salvador Cienfuegos, secretario de la Defensa Nacional, pulveriza la insidia que ha venido propalándose para implicar al 
Ejército en el asesinato de los normalistas de Ayotzinapa. Entrevistado por Santos Mondragón, de Televisa, el divisionario da 

cuenta de que la institución a su cargo ha estado al tanto de cuantas movilizaciones (más de 100) e incidentes (con secuestro 
de autobuses, cierres de carreteras y actos vandálicos) ha protagonizado el alumnado, pero en las que sus tropas jamás han 

intervenido. Aquella noche (de los asesinatos, levantamientos y desapariciones), el comandante del 27 Batallón de Iguala hizo 

lo que procedía: le preguntó al jefe de la policía municipal y éste le mintió, asegurando que nada grave sucedía. Si antes 
jamás, ¿por qué tenía esa noche que intervenir el Ejército? Cienfuegos despejó la duda de por qué los expertos de la CIDH no 

hablarán con los soldados: porque éstos han declarado ante el Ministerio Público y aquellos no son autoridad. El Ejército, en 
todo caso, también es “víctima”: uno de sus soldados en activo figura como el 38 en la lista… ¡de los 43! 

 
(Carlos Marín, página 02) 
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Milenio-En Privado… 

 

Pocas veces habla un secretario de la Defensa 
 

No es frecuente, al contrario, que un secretario de la Defensa Nacional dé una entrevista a la televisión. Su relación con los 
medios ha sido siempre a través de boletines y de discursos en actos oficiales, pero no cara a cara y menos con la premisa de 

todas las preguntas, todos los temas, como la que el general Salvador Cienfuegos aceptó a Noticieros Televisa y que llevó mi 

compañero Santos Mondragón. La primera entrega de esta entrevista, que transmití el lunes por la noche en El Noticiero, se 
centró en el tema de los 43 normalistas de Ayotzinapa desaparecidos en Iguala la noche del 26 de septiembre de 2014, luego 

de que la policía municipal matara a seis personas y dejara a otras 25 heridas. Y de esta primera parte destaco las siguientes 
respuestas: —Es muy grave querer involucrar al Ejército en estos hechos, solo porque a alguien se le ocurrió; —La noche de 

los hechos, el comandante del batallón habló con el secretario de Seguridad Pública de Iguala, Felipe Flores, hoy prófugo, y le 

dijo que no había ningún enfrentamiento ni disparos; —Hasta le fecha han ido a declarar casi 50 soldados, algunos hasta 
cuatro veces sin un solo señalamiento; —Los soldados no van a declarar ante los expertos independientes de la Comisión 

Interamericana de los Derechos Humanos (CIDH) porque no hay ninguna acusación, ningún involucramiento; —Solo 
responderán, como han hecho, ante las autoridades ministeriales mexicanas. No estoy dispuesto a permitir que particulares, 

que ni son mexicanos, vengan a interrogar a nuestros soldados; —El convenio del gobierno mexicano con la CIDH en ningún 
momento dice que los pueden interrogar, las leyes mexicanas no lo permiten. ¿Qué quieren saber? Todo está declarado. Y en 

la parte final fue más tajante aún: Yo no puedo permitir que a los soldados los traten como criminales, los quieran interrogar 

para posteriormente hacer sentir que tienen algo que ver, y no apoyarlos. Esa es mi posición y de ahí no me voy a salir. Esta 
es la declaración más dura y fuerte que una autoridad mexicana haya hecho en torno a este caso y que provocará lo que ya 

provocó ayer. Mañana comentaré lo que el secretario de la Defensa Nacional declaró en torno al caso Tlatlaya. 
RETALES 

DURO. Claudia Pavlovich me dijo ayer que recibió el gobierno de Sonora en quiebra: debe 12 mil millones de pesos y tiene 

pagos pendientes por otros 7 mil, y que busca mil 200 millones más para medicinas, que están perdidos; 
SAQUEO. Casi en el mismo sentido se expresó Claudia Sheinbaum al contarme que encontró una delegación Tlalpan 

saqueada: ni teléfonos ni computadoras; y 
BLOQUEO. Antorcha Campesina rentó 385 autobuses para traer a la Ciudad de México a miles de manifestantes que 

bloquearon el Paseo de la Reforma y a los que los granaderos impidieron llegar al Zócalo. La pregunta es, ¿quién financia? 
 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 
 

Que el titular de Protección Civil de la Secretaría de Gobernación, Luis Felipe Puente, actuó con rapidez ante la emergencia 

en Guatemala al enviar equipos de rescate tras el derrumbe de El Cambray, que mató a decenas de personas. Expertos de la 
Sedena, Marina y Policía Federal ayudaron en la búsqueda de sobrevivientes y tan agradecido quedó el gobierno 

guatemalteco que su nuevo presidente, Alejandro Maldonado, llamó a Enrique Peña Nieto para agradecerle el apoyo. 
 

Que los diputados federales del PRI por Yucatán invitaron ayer a toda su fracción, encabezada por César Camacho, a 

degustar panuchos, tacos de cochinita y de lechón en el Club de Banqueros, donde la comida se convirtió además en festejo 
de cumpleaños de la legisladora y actriz Carmen Salinas, a quien apapacharon tras las descalificaciones que ha recibido. 

 
Que el bloqueo de Antorcha Campesina en el DF obligó a las autoridades del Instituto Nacional de Acceso a la Información, 

que encabeza Ximena Puente, a desplegar un grupo de motocicletas para que los ponentes llegaran puntuales a la Semana 
de la Transparencia, en la Casona de Xicoténcatl. Así le pasó al ex presidente del IFE Luis Carlos Ugalde, quien fue salvado 

del tráfico por uno de estos vehículos e incluso bromeó con el asunto al decir que el casco lo había despeinado. 

 
Que este miércoles el gobierno de Zacatecas se suma al plan que impulsan las secretarías de Salud y de la Función Pública 

para reforzar la rendición de cuentas en el manejo de fondos federales para combatir riesgos sanitarios. Por ello el 
comisionado federal de la Cofepris, Mikel Arriola, y el gobernador Miguel Alonso Reyes firmarán un convenio para dar 

certidumbre a la estrategia de vigilancia sanitaria. 

 
Que el rector de la UNAM, José Narro Robles, encabezará hoy su última ceremonia para condecorar a estudiantes 

destacados, en particular a graduados en derecho, y entre quienes recibirán la distinción está Simón Levy Dabbah, director de 
ProCDMX. 
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Que el presidente de la Universidad de Tel Aviv, Joseph Klafter, participará en la Semana del Emprendedor, organizada por la 

Secretaría de Economía que encabeza Ildefonso Guajardo, y el tema de su intervención será el agua. 
 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 

Ciudad bloqueada: Trabajar o trasladarse en la Ciudad de México es cada vez más penado. Los bloqueos y las 
manifestaciones interrumpen las actividades productivas un día sí y otro también. Los capitalinos que trabajan o estudian se 

han convertido en rehenes de los grupos de extorsión que han tomado el control de las calles. Ayer le tocó al Movimiento 
Antorchista ocupar el manifestódromo principal de la capital de la República. Desde temprano en la mañana y hasta cerca de 

las dos de la tarde este grupo bloqueó el Paseo de la Reforma y las calles transversales. La policía en todo momento apoyó el 

bloqueo. De hecho, cerró el servicio del Metrobús de la avenida de los Insurgentes. Como el Metrobús es hoy un monopolio 
en esa vía, decenas de miles se quedaron sin transporte. En los tiempos de los microbuses por lo menos había opciones. Un 

día antes fue un pequeño grupo de vecinos de la colonia Santa Fe. Éste bloqueó durante horas la avenida de las Torres y la 
avenida Constituyentes y logró provocar un enorme caos vial en todo el poniente de la ciudad. El jefe de Gobierno, Miguel 

Ángel Mancera, declaró que este bloqueo tuvo lugar porque los vecinos fueron engañados, pero las autoridades no hicieron 

nada por liberar las vialidades a pesar del daño a miles de ciudadanos en automóviles o transporte público o del hecho que el 
bloqueo fue realizado por un número pequeño de activistas. Los grupos de poder toman las calles con cada vez mayor 

frecuencia porque pueden y porque les funciona. Las temerosas autoridades no sólo no se atreven a frenarlos cuando cierran 
vialidades sino que les cumplen todas sus exigencias con lo cual incentivan el perverso negocio. Los líderes del Movimiento 

Antorchista, entre ellos su fundador Aquiles Córdova, han acumulado riqueza y poder al ocupar propiedades ajenas y 
extorsionar a los gobiernos tomando como rehén a la población. Hersilia Córdova Morán, hermana de Aquiles, es hoy 

diputada federal por el PRI, lo cual no impide que el Movimiento proteste constantemente contra el gobierno priista para 

seguir obteniendo privilegios. Los líderes de Santa Fe han conseguido ya que el trazo del Tren Interurbano se modifique para 
no pasar por su comunidad. A esto se refería Mancera cuando dijo que los manifestantes estaban siendo engañados. Un 

cambio similar se hizo cuando las manifestaciones en Tláhuac obligaron al anterior jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, a 
modificar el trazo de la línea 12 del Metro. Todavía hoy los ciudadanos estamos pagando el costo de esa decisión. El gobierno 

capitalino ha dejado de dar a conocer el número de manifestaciones y bloqueos que afectan a la Ciudad de México, pero sin 

duda son más de mil al año. Las consecuencias son una reducción de la productividad y un aumento de la contaminación. No 
deja de ser paradójico que la ciudad haya fortalecido el Hoy no Circula, afectando a cientos de miles de ciudadanos que no 

pueden comprar un auto nuevo, sólo para permitir que cualquier grupo bloquee vías de comunicación y genere más 
contaminación. El costo de manifestaciones y bloqueos es enorme. Ayer decenas de miles no pudieron llegar a su trabajo, a 

sus escuelas o a sus citas de negocios. Hubo cancelaciones para comer en los restaurantes de Reforma o del centro. Pero los 

líderes de los grupos de extorsión saben exactamente lo que hacen. Agreden a los ciudadanos que quieren realizar 
actividades productivas porque saben que los funcionarios no tienen el valor de defenderlos. En México los únicos derechos 

que importan son los de los grupos de extorsión. Los ciudadanos deben limitarse a pagar impuestos y a callar. 
SIN INTERNET 

La Corte Europea de Justicia ha suspendido el acuerdo de intercambio de datos con Estados Unidos que permitía a empresas 
como Amazon, Facebook y Google mantener datos de sus clientes en la Unión Americana. Parece que pronto terminarán los 

tiempos en que el internet era un medio libre y sin fronteras. En cada país habrá censura del internet. El costo para la 

humanidad será enorme. 
 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva… 
 

Pleito Vergara-Fuentes pega al Poder Judicial 
 

No salen de su asombro, abogados cercanos al empresario Jorge Vergara por el anuncio que hizo el Poder Judicial del estado 
de Jalisco, luego de que un juez libró orden de aprehensión contra Angélica Fuentes. El lunes el juez Efraín López Ramírez 

otorgó una orden de aprehensión en contra de doña Angélica por el presunto delito de “administración fraudulenta”. Un día 

después, ayer martes, el pleno del Consejo de la Judicatura acordó de forma unánime que el juez fuera separado de su cargo 
y argumentó su decisión ante la comisión de una “posible irregularidad muy grave atribuida al juez López”. El asombro de los 

abogados es por el corto tiempo que tomó la Judicatura para separar de su cargo al juez, pues aseguran que este tipo de 
decisiones toman varios días, quizá semanas, pero ahora hubo una sospechosa y poco común rapidez para ir contra el juez.  



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

19 de 20 

1199  

 

Coincide el Ejército con sus críticos  

 
Mientras que Organizaciones No Gubernamentales critican la participación de las Fuerzas Armadas en las operaciones de 

seguridad y descalifican a la totalidad de las mismas a partir de las conductas de algunos de sus elementos, organizaciones 
empresariales y gobiernos estatales continúan sumando peticiones a la Secretaría de la Defensa Nacional, a cargo de la cual 

está el general Salvador Cienfuegos, para que se instalen más cuarteles en diferentes puntos de la República con el propósito 

de disuadir o enfrentar a la delincuencia ante la falta de confianza en las policías estatales. Hoy mismo, en Temporal, en el 
norte de Veracruz, el titular de la Sedena inaugurará el 740 Batallón de Infantería y siguen sumándose las peticiones, nos 

comentan. Lo irónico del caso es que al final del día, las ONG y la Sedena coinciden en un mismo objetivo: que el Ejército no 
realice labores de seguridad pública, pero es el caso que muchos de los gobernadores no se deciden a construir policías 

fuertes, éticas y blindadas contra la corrupción.  
 

Premios de consolación del Senado 

 
Por si se ofrece, el Senado tiene listo un guante de terciopelo para arropar, en su caso, a dos ex presidentes de la Mesa 

Directiva que han sido mencionados para llegar como ministros a la Suprema Corte de Justicia de la Nación: el priísta Raúl 
Cervantes y el panista Santiago Creel. Panistas como Javier Corral y la bancada en pleno del PRD están en contra de que 

ambos personajes se encumbren en el Poder Judicial, porque partidizarían dicho tribunal constitucional. Casualmente, ayer el 

pleno aprobó la creación de un consejo consultivo que asesore al Senado y que lo integren, a título honorario, quienes hayan 
sido presidentes de este órgano legislativo. Dicho en lenguaje de uso corriente, don Raúl Cervantes y Santiago Creel ya tienen 

premio de consolación en caso de que no lleguen a la Corte.  
 

Piden explicaciones sobre el TPP 
 

Cada vez son más las voces de senadores que piden la presencia en comisiones del secretario de Economía, Ildefonso 

Guajardo, para que explique en qué consisten los acuerdos que México firmó con Estados Unidos y otros 10 países para crear 
el Acuerdo Transpacífico de Asociación Económica (TPP, por sus siglas en inglés), así que no descarte que en los próximos 

días se vea al secretario en el Senado, en donde ayer compareció ante el pleno la secretaria de Relaciones Exteriores, Claudia 
Ruiz Massieu, quien les adelantó a los legisladores algunos de los beneficios que el gobierno considera traerá al país este 

acuerdo. Doña Claudia salió bien librada de su comparecencia, en la que además detalló la asistencia que se prestó a los 

mexicanos víctimas del ataque del ejército egipcio. 
 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 
 

QUIENES están a punto del rompimiento son los paisanos Rafael Moreno Valle y Miguel Barbosa, considerados aliados 
políticos en Puebla. 

 
EL GOBERNADOR panista y el coordinador de los senadores del PRD acabaron chocando por el tema de las candidaturas 

independientes. 

 
MIENTRAS el morenovallismo les puso férreos candados a nivel estatal con su durísima Ley AntiBroncos, Barbosa presentó 

ayer una iniciativa para evitar que se les impongan a los ciudadanos requisitos mayores en los estados que a nivel federal. 
 

Y CUENTAN que la postura de Barbosa causó molestia en Casa Puebla, tanto así que ya mandaron el mensaje de que si 

Barbosa acariciaba el sueño de ser candidato de una coalición PAN-PRD a la gubernatura en el 2018, mejor que vaya 
despertando. 

 
CON ESO de que el próximo año habrá comicios locales en 13 entidades, al interior del PAN crece la expectación sobre quién 

será su nuevo secretario de Elecciones. 
 

A MES y medio de la llegada de Ricardo Anaya a la presidencia del CEN panista, aún no ha designado al titular de esa 

cartera, pero entre panistas se comenta que el nombramiento, junto con el de los titulares de otras secretarías, podría darse 
muy pronto. 
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LO CIERTO es que el propio Anaya señaló las elecciones del 5 de junio del 2016 como una de sus prioridades. 

 
Y FALTANDO 9 meses para esa fecha, como que ya va siendo hora de que nombre al encargado de la estrategia electoral 

blanquiazul… ¿a poco no? 
 

A LA ASPIRACIÓN de Alejandro Murat por seguir los pasos de su padre José y ser gobernador de Oaxaca se le puede 

aplicar la famosa frase de Galileo Galilei que reza: “…y sin embargo, se mueve”. 
 

AUNQUE la Suprema Corte invalidó la reforma electoral en esa entidad en lo tocante a los años de residencia para ser 
candidato, no se metió con el Artículo 23 de la Constitución Estatal que le otorga la calidad de ciudadano a los hijos de padres 

oaxaqueños. 
 

AHORA sí que… ¡qué padreee! 

 
ES UN HECHO que la preocupación por el tema de las Desapariciones Forzadas en México está cundiendo en muy diversos 

ámbitos. 
 

Y MIENTRAS unos se preocupan, otros se ocupan. 

 
ES EL CASO del ministro de la Suprema Corte José Ramón Cossío quien, en su calidad de miembro de El Colegio Nacional, 

coordinó y moderará una conferencia sobre el tema en esa institución académica. 
 

HABRÁ que parar oreja a lo que dirán el próximo miércoles sobre el tema los abogados Juan Carlos Gutiérrez, experto en 
litigios sobre derechos humanos, y Santiago Corcuera, integrante del Comité sobre las Desapariciones Forzadas de Naciones 

Unidas. 

 
(Redacción, página 10) 
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